ASOCIACIÓN PARTIR-CON Toledo 24 19002 GUADALAJARA

Tfnos.: 949 24 72 99 - 636 24 82 83 e-mail: partircon@gmail.com

C.I.F.: G19200492



MEMORIA DE ACTIVIDADES REALIZADAS DURANTE EL AÑO 2010

1. Presentación de objetivos:

En el año 2010, los proyectos y programas que se han desarrollado han buscado dar continuidad y profundizar en la labor social que ha venido ofreciendo la Asociación PARTIR-CON en años anteriores. Todas ellos van orientadas al cumplimiento de los objetivos fijados en nuestros estatutos, destacando las prioridades indicadas en los artículos 4 y 5:

- Atención integral de familias necesitadas de la ciudad y provincia de Guadalajara.
- Atención de los más pequeños poniendo todos los medios posibles para facilitarles lo necesario para su alimentación, su higiene, sus juegos, su educación, su salud...
- La atención personal a las personas necesitadas, facilitando su integración en nuestra sociedad y su autonomía progresiva.
- Sensibilización a nivel institucional, social e individual.
- Promoción del voluntariado como medio esencial para poder desarrollar los fines de la asociación.

2. Beneficiaros de los proyectos desarrollados

Los beneficiaros directos de las ayudas y proyectos desarrollados por PARTIR-CON durante el año 2010 son personas mayores de edad, pertenecientes a familias en las que todos miembros han perdido su puesto de trabajo o tienen unos ingresos insuficientes, que se acercan a los Servicios Sociales y/o a las Cáritas parroquiales en busca de alimento, leche, pañales, etc.

Aunque los programas de ayuda están abiertos a todas las personas necesitadas, indistintamente de su nacionalidad, la realidad es que los grupos

que hacen uso de nuestras ayudas son españoles (10%), rumanos (40%) y marroquíes (50%).

Los beneficiarios directos de nuestros programas y proyectos son unas doscientas personas.

Suponiendo una media de cuatro personas por familia de las personas ayudadas, se están beneficiando indirectamente de la labor social que desarrollamos unas ochocientas personas.

3. Proyectos realizados:

El principio motor de los programas desarrolladas por PARTIR-CON ha sido la asistencia y ayuda integral, especialmente a los inmigrantes de la ciudad de Guadalajara, para lograr su integración socio-laboral y es que, con independencia de satisfacer sus necesidades matearles más urgentes tales como las carencias de alimento, ropa, pañales... hemos considerado que el primer paso para la integración es el conocimiento del idioma: el castellano.

Dando continuidad a las actuaciones realizadas en años anteriores, en el año 2010 se han llevado a cabo los siguientes proyectos de acción social:

- Reparto de pañales y leche infantil para bebes a familias con niños menores de dos años con dificultades económicas severas.
- Cursos de alfabetización, castellano y ciudadanía para inmigrantes.
- Reparto de alimentos básicos a personas y familias sin recursos.
- Campañas de concienciación y sensibilización social.

Todos ellos se han realizando de forma coordinada y en colaboración con los Servicios Sociales del Excelentísimo Ayuntamiento de Guadalajara y otras asociaciones como Cáritas Parroquial Mª Auxiliadora.

A continuación se describen más detalladamente cada uno de estos proyectos, programas y actividades que PARTIR-CON realiza en el marco de un proyecto global de "Atención integral de las personas necesitadas de Guadalajara y la concienciación social ante esta realidad".

3.1. Compra de alimentos infantiles y pañales para bebés:

- Objetivo del proyecto. Lograr el correcto desarrollo de los bebés en familias sin recursos económicos: alimentación, higiene y salud.
- Descripción del proyecto. Se facilita mensualmente leche infantil y pañales a familias sin recursos económicos con bebés. Además se

- informa a las familias de las recomendaciones sanitarias para bebés: calendario de vacunas, etc.
- Beneficiarios del proyecto: Familias con bebes menores de dos años con dificultades económicas derivados desde los servicios sociales o desde las distintas Cáritas parroquiales de la provincia de Guadalajara que justifiquen la situación de precariedad y necesidad económica.
- Contexto general y justificación. Los productos infantiles son muy caros y hay familias con niños pequeños que no pueden permitirse estos productos por lo que se alimenta de forma deficitaria a los bebés y, al no tener pañales, viven con falta de higiene. Debido a la situación de precariedad laboral y económica de alunas familias o madres solteras con bebés, se ha visto la necesidad de ayudar a estos colectivos para lograr el correcto desarrollo de los pequeños en cuanto a alimentación, higiene y salud.
- Resultados obtenidos. Con este proyecto ha facilitado leche infantil y
 pañales para 120 bebés cuyos padres se encuentran en dificultades
 económicas y no podían hacer frente a los productos infantiles debido a
 su elevado precio. Gracias a este proyecto, además de ayudar a los
 bebés, se ayuda indirectamente a sus familias ya que les permite dedicar
 sus escasos recursos económicos a otras necesidades básicas:
 alimentación del resto de la familia, alquileres, etc.
- Propuestas de futuro. Se propone seguir desarrollando este proyecto en años posteriores debido a los buenos resultados obtenidos, la existencia de demanda y la gran labor social que se realiza.

3.2. Cursos de alfabetización, castellano y ciudadanía para inmigrantes

- Objetivos del proyecto. Integración social de los inmigrantes con escaso o nulo conocimiento del castellano.
- Descripción del proyecto. Se imparten cursos gratuitos de alfabetización, castellano y ciudadanía para inmigrantes con bajo o nulo nivel de español y dificultades económicas. Son dos horas semanales y durante las clases se ofrece un servicio de guardería para los padres con bebes (sin edad escolar). Con ello buscamos que estas personas conozcan el castellano y lo usen como 2ª lengua de tal forma que puedan integrarse en nuestra ciudad y comunicarse por sí mismos: hacer la compra, ir al médico, buscar trabajo...
- Beneficiarios del proyecto: Inmigrantes con escaso o nulo conocimiento de español en riesgo o en situación de exclusión social y laboral por

- desconocimiento del idioma. Los asistentes al curso mayoritariamente son madres de mediana edad (de 20 a 40 años) de origen magrebí.
- Contexto general y justificación. En los últimos años han venido a España muchos inmigrantes en busca de un futuro mejor pero, al no hablar castellano no pueden integrarse en su entorno social: tienen problemas para hacer la compra, ir al médico, buscar trabajo... Muchos de ellos utilizan a sus hijos como traductores.
- Resultados obtenidos. Los asistentes a las clases, cuarenta inmigrantes
 están apuntados, empezaron el curso sin ningún tipo de conocimientos de
 castellano y, al final del año, valoramos muy positivamente su evolución y
 aprendizaje. Hay que destacar que nos estamos encontrado alunas
 dificultades como por ejemplo, algunas mujeres marroquíes no asisten
 todas las semanas a clase debido a que sus maridos, que no asisten a los
 cursos, les ponen pegas para que participen en las clases.
- Propuestas de futuro. Se considera interesante seguir desarrollando este tipo de proyectos formativos ya que son de mucha utilidad a largo plazo para los alumnos: es mejor formar a las personas necesitadas que sólo darles ayudas materiales de forma puntual. Es interesante estudiar para años posteriores la posibilidad de ligar la entrega de ayudas puntuales a la asistencia a las clases de castellano.

3.3. Reparto de alimentos

- Objetivos del proyecto. Ayudar a personas necesitadas de la provincia de Guadalajara con la entrega de alimentos básicos.
- Descripción del proyecto. En colaboración con el Banco de Alimentos y Cáritas Parroquial de Mª Auxiliadora de Guadalajara, se reparten mensualmente alimentos de primera necesidad para cubrir las necesidades básicas de las familias en situación de necesidad.
- Beneficiarios del proyecto. Personas y familias con necesidades económicas que llegan a PARTIR-CON derivados desde los servicios sociales o desde las distintas Cáritas parroquiales de la provincia de Guadalajara que justifiquen la situación de precariedad y necesidad económica.
- Contexto general y justificación. Hay familias en Guadalajara que no tienen suficientes recursos económicos pero todavía tiene un lugar donde refugiarse, por ejemplo, compartiendo casa con alquileres muy bajos. Estas personas viven en una situación límite y están en riesgo de que, a poco que empeores su situación, tenga que vivir en la calle: por no

- poder hacer frente al alquiler, desahucios, etc. Una muestra de la situación tan grave existente en 2010 es que la demanda de los comedores sociales de Guadalajara se ha duplicado y están saturados.
- Resultados obtenidos. Con este proyecto se ha ayudado a cincuenta familias necesitadas. Los alimentos que se facilita a estas personas con extrema necesidad no es suficiente para alimentarse durante todo el mes pero supone un respiro para su precaria situación.
- Propuestas de futuro. Se propone seguir desarrollando este proyecto en años posteriores ya que supone una ayuda directa a las personas con dificultades económicas de Guadalajara. Se considera que puede ser interesante estudiar para años posteriores la posibilidad de ofrecer algo más a estas familias, no sólo ayuda puntual, sino algo que les ayude a salir de esta situación de riesgo o exclusión social (por ejemplo, formación o ayuda para buscar empleo).

3.4. Campañas de concienciación y sensibilización social

- Objetivos del proyecto. Concienciar socialmente de la realidad de los necesitados de Guadalajara.
- Descripción del proyecto. En Navidad, se desarrollan campañas de concienciación (Campaña de Navidad: operación kilo, operación juguete...) y fomento del voluntariado en colaboración con Cáritas Parroquial Ma Auxiliadora y el Centro Juvenil Don Bosco de Guadalajara. En ellas se conciencia a los ciudadanos, se recogen alimentos, ropa, juguetes... y se reparten a las familias necesitadas. Además, se realiza una jornada de concienciación de jóvenes y acercamiento a la realidad de los necesitados en la que escuchan testimonios reales de personas necesitadas.
- Beneficiarios del proyecto. Los enseres recogidos: alimento, ropa, juguetes... son distribuido de forma conjunta con Caritas Parroquial Mª Auxiliadora a las familias necesitadas de la provincia de Guadalajara, albergues y comedores sociales. El día del reparto, se anima a los jóvenes del Centro Juvenil Don Bosco a que ayuden y escuchen un par de testimonios de los receptores de estas ayudas que estén dispuestos a colaborar.
- Contexto general y justificación. A algunas personas, sobre todo a los jóvenes de clase media, les cuesta darse cuenta de que hay personas excluidas socialmente o que pasan necesidad.

- Resultados obtenidos. Por un lado, con los enseres recogidos se ayuda de forma conjunta con Cáritas Parroquial Mª Auxiliadora a familias necesitadas, personas de la calle, albergues y comedores sociales... Por otro lado, se ha acercado esta realidad a los jóvenes de clase media que no son conscientes de la suerte que tienen por poder comer todos los días y tener ropa para vestirse.
- Propuestas de futuro. Se valora muy positivamente estas actividades de concienciación así como desarrollarlas de forma conjunta con otras organizaciones. Se propone seguir desarrollando estas actividades en años posteriores.

4. Colaboración y coordinación con otras entidades:

PARTIR-CON realiza su labor de acción social en coordinación con los Servicios Sociales del Ayuntamiento de Guadalajara y otras entidades como Cáritas Parroquial M^{α} Auxiliadora.

También se ha mantenido el contacto con la Diputación Provincial y la consejería de Bienestar Social de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, así como otras entidades como Caja Navarra, IberCaja, Caja Castilla LA Macha, Caja Guadalajara con independencia de contestaciones negativas, en algunos casos, ante las subvenciones solicitadas.

5. Recursos humanos y materiales:

Para llevar realizar todas las actividades y proyectos de este año, se ha contado con 15 voluntarios que desarrollaban su labor de manera regular. Hemos contado con la colaboración de dos mujeres marroquíes con conocimientos suficientes de español que se han encargado de las clases de castellano a inmigrantes marroquíes a los que se les ha dado una gratificación por su labor.

Además, contamos con los locales parroquiales que nos cede la parroquia M^a Auxiliadora para desarrollar los proyectos de la asociación, una furgoneta (adquirida hace unos años con la subvención de IberCaja) que nos permite la recogida de alimentos, entrega de ropa, pañales, etc. y un portátil para gestionar los datos de la asociación.

Por otro lado, la asociación PARTIR-CON ha contado con 32 socios en el año 2010 que apoyan la labor solidaria de nuestra asociación.

6. Financiación de los proyectos:

Estas actividades desarrolladas en 2010 han sido financiadas por Caja Navarra, IberCaja, Ayuntamiento de Guadalajara con las siguientes aportaciones económicas:

Fundación Caja Navarra: 6.500 €
Obra Social de IberCaja: 5.000 €
Ayuntamiento de Guadalajara: 1.000 €

TOTAL: 12.500 €

Además, el Banco de Alimentos de Guadalajara nos facilita envases de comida para el reparto de alimentos a personas y familias sin recursos (aportación no económica).

Por último, la cuota de socios de PARTIR-CON y a otras donaciones han supuesto una fuente de financiación que ha ascendido a 600 € en este año 2010.